

議会活性化特別委員会会議録

(令和5年2月10日)

愛 南 町 議 会

愛南町議会議会活性化特別委員会会議録

本日の会議 令和5年2月10日(金)
招集場所 議員協議会室

出席委員

委員長	金 繁 典 子	副委員長	吉 田 茂 生
委員	尾 崎 恵 一	委員	嘉 喜 山 茂
委員	池 田 栄 次	委員	少 林 法 子
委員	石 川 秀 夫		

欠席委員

なし

出席委員外議員

議長 原 田 達 也

傍聴委員外議員

なし

職務のため出席した者

議会事務局長 本 多 幸 雄 局長補佐 小 松 一 恵

説明のため出席した者

なし

本日の委員会に付した案件

中間報告について(取りまとめ)

- (1) 調査研究事項2 「自由討議、委員会主義・本会議主義に関すること」
- (2) 調査研究事項3 「議会だより・積極的な情報公開に関すること」
- (3) その他

開 会 16時30分

閉 会 16時55分

○吉田副委員長 それでは定刻になりましたので、議会活性化特別委員会を開催いたします。

それでは最初に、委員長、挨拶をお願いいたします。

○金繁委員長 お忙しい中、皆様お集まりいただきましてありがとうございます。

今日は、先日、2月6日の全員協議会で話し合われました、1月20日の議会活性化委員会で表決、採決か、したことについて、おおむね了承いただきまして、今度の3月の本会議で中間報告をすることになりました。

で、これまでの話し合った内容を、中間報告案を皆様に見ていただいていると思いますので、今日、その御意見を頂いて、その最終ページに、今日の2月10日のところ、協議内容としては黒丸が並んでいるんですけども、これまでの流れですと、ここに2月20日の内容がまとめとしてくるということになるかと思うんですけども、皆様の御意見を、これ読んでいただいて、御意見を頂けたらと思います。よろしくをお願いいたします。

嘉喜山委員。

○嘉喜山委員 3ページのこの内容で、特に私は問題はないと思うんですけど、4ページに実際どういうふうを書くのか。同じ内容を並べるのか、その辺と、あと、3月議会の初日に報告して、その後、どういう流れになるのかをちょっと確認はしたいんですが。

○金繁委員長 流れの確認ですよ。以上2点。ありがとうございます。

3ページの内容ですね、1月20日に採決した内容が書いてあります。で、これを2月10日にまとめとして、1行最初に、全員協議会、2月6日に協議・調整した結果、第11回議会活性化特別委員会の表決内容を3月の本会議で中間報告することで了承を得たという前文を書いた上で、もう中身は1、2、3、をまた同じになるんですけど、書いてはどうかなどは考えています。

そして、ただ、一番最後のところが、3番目の一般質問の質問形式について、が、この前の全協の話の中で、2点目の嘉喜山委員の質問とも関連するんですけど、今後の流れですよ、申合せとか会議規則の改正が必要になってくるので、で、その改正については議会運営委員会で協議・検討される運びとなるという、最後締めくくりの一文を入れさせていただこうかなとは思っています。

で、今後の流れの確認なんですけれども、これ、事務局にお願いしてもいいですか。

本多事務局長。

○本多事務局長 一問一答方式の関係ですね。

今、委員長が言われたような形で、一般質問とか、いわゆる議会運営の取扱いにつきましましては、議会運営委員会が審議するのが本筋でありますので、そちらの中で協議されていくことになると思います。

なお、今回については、会議規則の改正が必要になるので、それについては本会議の議決が必要となります。なので、流れとしましては議会運営委員会の中で一般質問の取扱いについて決定していただいて、で、議会の会議規則についても、了承を受けた上で、本会議で会議規則を改正して、実際の運用が始まるのかなと思います。

ただ、実際の運用が始まる前に、これについては実際に執行部の登壇の方法であるとかいうこともあるので、一度執行部のほうともちょっと打合せが必要なのかなとは思っております。

以上です。

○金繁委員長 ああ、ちょっと待ってください。

嘉喜山委員、2点についてよろしいですか。

○嘉喜山委員 会議規則を改正する必要があるんやけど、その場合、3月議会でするっていう流れなんやろか。それとも6月議会、っていうのも議運で決める。

(「そうですね」と言う者あり)

○金繁委員 よろしいですか。はい。

少林委員。

○少林委員 今と同じ、その時間的なスパンが。

○金繁委員長 これ3月中間報告で出して、そこで、本会議で採決されて、その後、議運っていう流れになるんですね。

本多事務局長、お願いします。

○本多事務局長 3月の初日に委員長報告がありまして、その後、議運の中で改めて一般質問について協議をして、その後、本会議で議決になると思います。本会議がいつなのかっていうのはまた議会運営委員会の中で諮る必要があるのかなと思っています。

以上です。

○金繁委員長 よろしいですか。はい。

すいません、私が質問していいですか、局長。

本会議で採決するというの、中間報告の報告の後の議運で改正をして、また再びその本会議で、その本会議は3月ではなく、6月になるというお話ですかね、さっきの。3月でいいんですかね。

本多事務局長、お願いします。

○本多事務局長 その本会議なんですけども、3月で行うのか、6月で行うのかについては、議会運営委員会の中で諮る必要があると思います。

以上です。

○金繁委員長 何か。

はい、嘉喜山委員。

○嘉喜山委員 ということは、6月になれば、実際の施行は9月ということでもいいですよ。

○金繁委員長 本多事務局長。

○本多事務局長 実際は、6月は初日が一般質問なので、6月の本会議で諮るとなると、実際は9月になるかなと思います。

以上です。

○金繁委員長 3月でも可能であるし、6月でも可能である、ですよ。議運次第ですけど。せっかくな、中間報告して、採決されたのであれば、できるだけ早く実行していただけるのを期待しますけれども、皆さんはいかがですか。まあ、それもね。

少林委員。

○少林委員 2年間も議員をさせていただいて、本当にいろんな動きが、議会で変えるってのは遅いかなと思っています。だから、少しでも議運の方々、3月で採決して、できたら6月から運営できるようになるといいかなと思います。

○金繁委員長 どうですかほかの方、御意見あれば。それも一言添えることはできるので。いかがでしょうか。

はい、嘉喜山委員。

○嘉喜山委員 ということは、1番の委員会主義、2番の議会だより、これについても同じようなことを言えるということでもいいんですよ。

(発言する者あり)

○嘉喜山委員 そうやけど、結局、議運で決定せんといけんので。

○金繁委員長 いや、いいですか。議運で決定しないといけないのは、一問一答方式に係るその申合せ、会議規則の改正についてですよ。それ以外のその、委員会、本会議中心主義を取りながらもみんなて話せる場を設けましょうということは、今の規則でもできるわけですし。

嘉喜山委員。

○嘉喜山委員 その日程を組む必要があるんで、議会、こちら側だけでできないんで、これ。と

という意味です。

○金繁委員長 そうですよね、執行部のね。

石川委員。

○石川委員 まず1番なんですけど、委員会に付託するということは、基本的に本会議が始まるまでに議運に諮って、議運が了解して、例えば3月の初日に、予算の委員会を立ち上げたいということで、議運で諮っていただいて、議運で委員会に付託することを決定していただいて、初日に採決をすれば、期間内にはできるという理解なんですけど、それでよろしいんですかね。仮にやるとしたらですよ、この3月に。

○金繁委員長 本多局長お願いします。

本多局長。

○本多事務局長 初日に、例えば特別委員会のことだと思うんですけども、を立ち上げたら、確かに可能だとは思いますが、その委員会の日程をどんだけ取るかということにも関わってこようかとは思っております。

以上です。

○金繁委員長 よろしいですか、石川委員。

石川委員。

○石川委員 3月6日が初日ですよ。で、7、8と全協がありますよね、予算審査が。例えば、9日、議運があるんですけど、午後からか10日に委員会を開きたいということであれば、初日に。それまでに議運がありますんで、27に。スケジュール的にはそういう形でできるのかなと、可能性としてはですよ。議運通して、本会議で初日に採決を頂くというような格好ですけど。全協2日間ありますので、予算審査が。その後、予算委員会を、特別委員会を立ち上げるということであれば、そういうことはスケジュール的にはできるのかなというふうに思いますが。

局長、どうですか。

○金繁委員長 本多局長、お願いします。

○本多事務局長 委員長すみません、休憩構いませんでしょうか。

○金繁委員長 はい、休憩します。

(休憩)

○金繁委員長 それでは、休憩前に引き続き開始します。

それでは、先ほどの嘉喜山委員の冒頭の質問について、3月議会初日以降の流れの確認も、先ほど事務局長に説明していただいた内容でよろしいですね。

そして、2つ目の議会だより、積極的な情報公開に関する事なんですけれども、これ、1月20日の内容とそのままにはするんですけど、一つ、広報準備特別委員会の設置を、設置とあるんですけど、これ、設置をすることを前提に、設置の時期とか委員については別途全員協議会で協議するとか、何らかのね、うちがこう設置するって言い切ることができないので、何らかの方向性を出しとったほうがいいんじゃないかなと思うんですけど。今言ったようなのでよろしいですかね。

はい、嘉喜山委員。

○嘉喜山委員 1、2、3、どれもそうなんやけど、早い段階での実施を求めるといような意見を加えたらそれで。

○金繁委員長 すばらしい。はい。早い段階での実施を求め、委員会として。はい。いいですね。すばらしい。

はい、ほかに何かないですか。なければこれでまとめさせていただいて、最終もう一回、流しますね。内容的には1月20日の活性化委員会の内容となりますが、今、嘉喜山委員がおっしゃっていただいたような、早い段階での実施を求め、ですとかを加えたものを作成

して、タブレットで確認いただけたらと思います。でいいですか。

(「委員長一任を」と言う者あり)

○金繁委員長 そうだ。はい、じゃあこれは委員長、副委員長、一任ということでもよろしいでしょうか。

(「はい」と言う者あり)

○金繁委員長 はい、ありがとうございます。それでは、いいですかね。はい。ありがとうございました。じゃあ閉めていいですか。

(発言する者あり)

○吉田副委員長 ということで、今日は長時間じゃなくて短時間で終わりましたが、これを中心に、せっかく議会活性化でまとめた中間報告を、きちっと3月の議会で報告をして、一日も早く実行するというので進めていきたいと思っておりますので、またよろしくお願ひしたいと思ひます。今日は本当にお疲れさまでございました。

委員長